

Culte téléphonique consistorial du dimanche 6 et jeudi 10 février 2022 à 18h, préparé par Esther Wieland-Maret, pasteure au Chambon sur Lignon/ juste avant 18h composer le 01 84 14 15 17 (ou 01 84 14 15 16 ; 01 83 35 03 33) ; **code de la réunion : 113949#** / Merci de veiller au silence autour de vous.

Accueil -Salutation

La grâce et la Paix nous sont données de la part de Dieu notre Père et de Jésus Christ,
notre frère en humanité et notre Seigneur.

Le Seigneur nous appelle, le Seigneur nous rassemble, le Seigneur nous unit.
Il est présent parmi nous. Amen

Invocation

Unissons-nous dans la prière

Dieu de bonté, ouvre mes oreilles, que je perçoive ta parole,
que je l'entende avec mon cœur et que je m'en laisse transformer.
Ouvre ma bouche, afin que je puisse te louer et chanter tout ce que tu as fait.
Par ton Esprit Saint, rends-moi capable de redresser et d'encourager:
Que mes paroles soient des paroles créatrices de relation,
des paroles de guérison et de consolation, de libération et de réconciliation,
des paroles capables de révéler des horizons neufs, de faire s'entrouvrir le ciel
et de permettre à mes prochains de saisir combien leur vie est précieuse. Amen

(D'après Anselm Grün, moine bénédictin allemand)

Cantique Alléluia 12-07 page 178-179

(Refrain) Tournez les yeux vers le Seigneur Et rayonnez de joie !
Chantez son nom de tout votre cœur, Il est votre Sauveur, C'est lui votre Seigneur.

1. J'ai recherché le Seigneur
Et il m'a écouté ;
Il m'a guéri de mes peurs
Et sans fin je le louerai. *Refr.*

2. Dieu regarde ceux qu'il
aime,
Il écoute leur voix ;
Il consolera leur peine
Et il guidera leurs pas. *Refr.*

3. Ceux qui cherchent le
Seigneur ne manqueront de
rien ; En lui ouvrant grand
leur cœur Ils seront comblés
de biens. *Refr.*

Prière de Louange

Nous te rendons grâce, Dieu notre père,
de nous avoir créés si différents les uns des autres.
Nos visages ont toutes les couleurs et ta lumière passe sur leur variété.
Nous te remercions de nous avoir donné plusieurs langages.
Tu multiplies ainsi dans l'expression de l'homme la recherche de ton visage.
Nous te louons, Seigneur, car tu nous as donné
de nous découvrir les uns les autres et de connaître la joie de la rencontre.

Cantique Arc en Ciel n° 283 page 262

Chante Al_lé_lu_ia au Seigneur, Chante Al_lé_lu_ia au Seigneur, !
Chante Al_lé_lu_ia, Chante Al_lé_lu_ia. Chante Al_lé_lu_ia au Seigneur,

Pendant le mois de janvier nous échangeons des vœux pour l'année qui s'ouvre. En cette année toute neuve encore je me suis demandé : « que pouvons-nous nous souhaiter mutuellement pour cette année ? »

Dans les temps que nous traversons nous entendons beaucoup parler de santé et je suppose que la santé est un des vœux numéro un quand nous nous souhaitons « une bonne année nouvelle ». Même lorsque nous trinquons, le mot santé revient toujours et ainsi on peut se rendre compte que la santé semble un bien précieux pour nous tous.

Dans la troisième lettre de Jean le plus petit écrit du Nouveau testament avec un seul chapitre et 15 versets seulement Il y a aussi des vœux de santé prononcés. Je vous propose de l'écouter : (3 Jean verset 1 et 2) : ***1 De la part de l'ancien, à mon très cher ami Gaïus que j'aime vraiment. 2 Très cher ami, je souhaite que tout aille bien pour toi et que tu sois en aussi bonne santé physiquement que tu l'es spirituellement.***

En lisant ce verset mes oreilles se dressent : L'Ancien parle de la santé spirituelle de Gaïus Réécoutons et prolongeons un peu la lecture de ce début de lettre

« Cher ami, très aimé je souhaite que tout aille bien pour toi et que tu sois en aussi bonne santé physiquement que tu l'es spirituellement. »

L'ancien, qui s'adresse à Gaïus de manière très chaleureuse et proche, constate que Gaïus a une bonne santé spirituelle et il lui souhaite que sa santé physique soit à l'image de sa bonne santé spirituelle. (*Il s'agit de la santé de l'âme notre « psychè »*).

Et l'ancien poursuit en déclinant comment il entend cette bonne santé spirituelle de Gaïus : ***« 3 J'ai éprouvé une grande joie quand des frères et sœurs sont arrivés et qu'ils ont déclaré que tu vis vraiment en accord avec la vérité. 4 Ma plus grande joie, c'est d'apprendre que mes enfants marchent dans la lumière de la vérité. 5 Très cher ami, tu es fidèle dans tout ce que tu fais pour les frères, même étrangers. 6 Ils ont témoigné de ton amour devant notre Église. »***

L'Ancien ici est soit l'Évangéliste Jean, soit un disciple de l'école johannique et il parle avec les mots qui sont chers à Jean : lumière, vérité et qui font bien entendu référence à Jésus- cet être qui est chez Jean représentant de la lumière de Dieu dans ce monde et témoin de la vérité.

Chers amis,

- **Vous êtes-vous déjà posé la question de votre santé spirituelle- comment est-ce qu'elle se porte ?**
- **Avez-vous déjà souhaité une bonne santé spirituelle à quelqu'un ?**
- **Avez-vous déjà réfléchi à notre bonne santé spirituelle, celle de notre communauté, celle de notre société ?**

En ces temps éprouvants que nous traversons où il est beaucoup question de santé publique il est tout de même intéressant de nous poser la question de notre santé spirituelle (individuelle et aussi collective).

Lorsque nous sommes invités avec insistance à nous isoler, à respecter des distances, pour ne pas colporter un virus autour de nous, mesurons-nous aussi l'impact que toutes ces mesures peuvent avoir sur notre santé spirituelle ?

Lorsque nous isolons notamment des personnes âgées dans les Ehpad pour les protéger du virus, en annulant les visites, en annulant tout rassemblement culturel, nous posons-nous aussi la question de leur santé spirituelle ?

Lorsque des responsables politiques encouragent des clivages qui sont déjà très palpables dans notre société, est-ce qu'ils réfléchissent à la santé spirituelle des citoyens et au lien si précieux entre les humains qui participe à la santé spirituelle d'un pays ?

Qu'est-ce que la santé spirituelle ?

L'ancien parle de « vivre « en accord avec la vérité » et « marcher dans la lumière de la vérité ».

Et il dit que d'autres « ont témoigné de ton amour » de l'amour de Gaius pour les autres.

Ces paroles ne sont pas si simples à traduire dans notre quotidien. Il est question de « marcher », de « lumière » de « vérité » et d'amour en grec « l'agapè », cet amour fraternel, cette bienveillance qui veut en toute occasion le bien de l'autre.

Jean parle souvent de cet amour fraternel- « l'agapè » dans son Évangile mais aussi dans ses lettres : Jean 13,34 « *Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimé* ».

Il s'agit d'un chemin : nous laisser transformer toujours à nouveau par cet amour que Dieu a manifesté pour nous en nous donnant son fils.

Et si nous sommes appelés à vivre de cette manière exigeante, c'est que nous sommes d'abord forts de l'amour, de la tendresse, de la miséricorde, reçu. Forts de l'amour et de la bonté de Dieu, nous sommes appelés à nous laisser transformer de l'intérieur.

Beaucoup de textes qui traversent la bible nous parlent indirectement de cette santé spirituelle.

Toujours c'est un chemin de vie, un culte spirituel. On dirait aujourd'hui : un chemin spirituel.

Notre santé spirituelle c'est en marchant dans ce monde au milieu de nos frères et sœurs, au milieu de nos concitoyens que nous l'entretenons, que nous la cultivons. Il s'agit d'un cheminement, un chemin de vie avec des valeurs qui sont toujours mesurés à la hauteur de l'amour et de la bienveillance que nous avons les uns pour les autres.

Et donc nos positionnements, nos prises de paroles, nos décisions, nos gestes et paroles envers d'autres à la fois témoignent de notre santé spirituelle et y participent ou plutôt l'entretiennent.

La santé spirituelle, ce n'est pas une santé religieuse, sauf si l'on pense religion dans le sens de ce qui relie. Mais je ne pense pas à la santé de notre religiosité. C'est bien plus grand, bien en amont ou au-delà de ça.

Frères et sœurs pour rester en bonne santé nous faisons souvent des « efforts » : bouger, manger équilibré, avoir une bonne hygiène de vie. Mais notre santé spirituelle compte autant que notre santé physique- si ce n'est plus. Car une fois privé de la bonne santé physique nous pouvons tout de même cultiver notre santé spirituelle. Vous avez tous des personnes en tête qui vous ont montré ce chemin : bien que malade, cloué dans un lit c'est eux qui vous encourageaient. En faisant une visite à ce malade c'est vous qui êtes repartis avec une espérance renouvelée. Cela m'est arrivé souvent en tout cas.

Frères et sœurs restons attentifs à notre santé spirituelle- faisons en sorte de la maintenir en bonne santé.

Et en cette année encore toute neuve frères et sœurs, souhaitons-nous mutuellement une bonne santé spirituelle, pour vivre ensemble avec nos diversités et nos divergences, mais ensemble ! - avec cet amour fraternel (agapè) auquel nous sommes appelés/ auquel nous sommes invités chaque nouveau matin de notre vie.

Cher ami très aimé, chère amie très aimée,

je souhaite que tout aille bien pour toi et je te souhaite tout particulièrement une bonne santé spirituelle !

Amen

Confessons notre foi

Dans un monde angoissé par sa fin, je crois en Dieu, éternel semeur de paroles d'espérance.

Là où le mal abonde, il sème, et sa grâce, mystérieusement, jaillit et surabonde.

Là où nous vivons en déracinés, il sème encore et les éclats de sa Parole éclairent notre marche.

Là où les soucis nous rongent, il sème toujours, ouvrant une brèche dans les murs d'anxiété.

Je crois en Dieu, éternel semeur, qui est venu à nous par Jésus-Christ

et nous fait croître par l'Esprit saint, pour que nous portions le fruit de son insatiable bonté.

Amen

Cantique Alléluia 35-1 page 492 Pour que le jour qui se lève

1. Pour que le jour qui se lève soit plus beau,
Pour que le ciel de nos rêves soit plus chaud
Et pour que la joie qui chante soit toujours dans
notre vie, O Seigneur, donne-nous ton Esprit, ton
Esprit d'amour !

2. Pour que nos cœurs qui te cherchent soient plus
forts, Pour que la paix soit au creux de nos efforts
Et pour que nos voix te chantent le merci de
chaque jour, O Seigneur, donne-nous ton Esprit,
ton Esprit d'amour !

3. Pour que ton cœur brûle en nous comme un grand feu,
Pour que l'espoir illumine enfin nos yeux
Et pour que nos vies qui chantent soient lumière et vérité,
O Seigneur, donne-nous ton Esprit, ton Esprit d'amour !

Merci de penser à transmettre votre Offrande au trésorier/à la trésorière de votre paroisse- l'offrande est le signe de notre reconnaissance et participation à la vie de l'Église

Nous prions Dieu

Qu'au cœur de l'incertitude, nous connaissions la foi;
qu'au cœur de l'angoisse, nous connaissions la sérénité;
qu'au cœur du stress, nous connaissions le calme;
qu'au cœur de la peur, nous connaissions la confiance;
qu'au cœur de la perplexité, nous connaissions l'assurance;
qu'au cœur de la confusion, nous connaissions la quiétude;
qu'au cœur de la pandémie, nous connaissions la paix;
qu'au cœur de toute chose, nous connaissions l'amour.

et nous continuons à prier avec les mots de Jésus : Notre PèreAmen

Recevons la Paix

Que la grâce de Dieu soit sur toi Pour t'aider à marcher dans ses voies !
Reçois tout son pardon et sa bénédiction, Va en paix, dans la joie, dans l'amour !

Dans nos familles

Culte à l'occasion du décès de M Roger Ruel (91 ans), le 2 février au Mazet Saint Voy